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Aos vinte e seis dias do mês de outubro do ano de dois mil e quinze, às quinze horas e quatro
minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida Adrião
Monteiro nº  2360,  em Capivari  do Sul,  a  PRESIDENTE  vereadora SANDRA CARDOSO  abriu a
presente Sessão Ordinária convidando a vereadora NORA NUNES para fazer a leitura de um trecho
da  Bíblia.  Na  TRIBUNA  POPULAR não  houve  oradores.  No  espaço  do  EXPEDIENTE a
PRESIDENTE anunciou que o resumo da ata será lido na próxima Sessão Ordinária. Em CIÊNCIA
AO PLENÁRIO foi  lido  o  Ofício  nº  10/15 da COF/CCJ que solicitou  que o  Executivo  Municipal
encaminhe mensagem retificativa AO/PLE N° 46/15. A seguir a  PRESIDENTE  informou que nada
consta na ORDEM DO DIA. No espaço do EXPEDIENTE DOS VEREADORES a vereadora NORA
NUNES iniciou parabenizando aos organizadores e participantes da semana do Município, sendo
que os três dias de programação foram de atividades muito proveitosas. Continuando a Vereadora
falou sobre a participação dos alunos do ensino médio no ENEM. Conforme seu histórico de temas
sociais,  a redação em dois mil e quinze, pediu que refletissem sobre “a persistência da violência
contra a mulher” na sociedade brasileira, além de uma análise sobre o problema, que os estudantes
contribuíssem  com  uma  proposta  pensando  em  uma  solução.  O  tema  foi  bem  recebido  pelos
professores e entidades ligadas a luta pela igualdade do gênero. Neste momento de tanta violência
no País, é importante pensar e buscar alternativas, tendo em vista que a violência contra a mulher
não envolve só agressões físicas, os candidatos também foram instigados a pensar na solução, e
isso passa primeiro pela família que deve ser exemplo de respeito aos direitos humanos, depois vem
à escola, que é o espaço onde se deve lutar, desde a infância contra o preconceito e a desigualdade.
Penso que o assunto foi pertinente, pois está ligado à cidadania, que é o tema que o ENEM sempre
nos traz. Também se referiu a vinda a Porto Alegre do senhor Fernando Savater, pensador espanhol
que veio participar do Ciclo de Palestras fronteira do pensamento nos Salão de Atos da UFRGS. Ele
é hoje um dos nomes mais reconhecidos no mundo, com o tema central “ética e educação”, tendo
mais de oitenta livros sobre o tema. Se os jovens aprendessem mais a prática da filosofia e não
apenas  decorassem  datas,  nomes  de  movimentos  intelectuais  poderiam  quem  sabe  dar  mais
profundidade humana para as suas vidas e quem sabe pensar melhor sobre as questões que o
cercam.  Para  ele,  todas  as  nossas  ações  devem visar  ao maior  bem possível  para  todos.  Ele
argumenta que todos os seres humanos agem buscando a felicidade, e portanto, a ética deveria ser
uma ferramenta para tornar a felicidade possível para o maior número de pessoas. Quero também
parabenizar os organizadores do segundo “Escuta Vagabundo Fest”, que aconteceu no sábado a
noite, no Rancho do Capivari com som automotivo, um evento que já se consolidou, assim como
outros  eventos  no  município,  como  por  exemplo,  o  Rodeio  Estadual,  a  Expofeira,  a  Saga  de
Giussepe  Garibaldi,  os  torneios  esportivos  com  jogos  de  futebol  e  vôlei,  e  agora  também  em
novembro teremos o 2º Motocapiva. Penso que se a sociedade é plural,  é muito importante que
tenhamos opções diversificadas de lazer e entretenimento. A seguir o vereador  DANIEL COUTO
iniciou parabenizando a nossa comunidade e também ao Executivo Municipal pelas programações
em alusão aos vinte de anos de emancipação do município,  especialmente as homenagens que



foram feitas. Agradeceu na pessoa do Prefeito e do Secretário Mário Oli a todas as pessoas que
tiveram envolvidas com a organização das atividades,  a todos que contribuíram. Relatou que foi
muito  emocionante  ter  representado  o  seu  pai  na  homenagem,  que  não  pôde  comparecer  por
motivos de saúde, onde foi dada uma placa pelos serviços relevantes prestados, tendo em vista que
o seu pai participou da comissão de emancipação de Capivari do Sul. Salientou que essas pessoas
que se dedicaram de corpo e alma para emancipar Capivari merecem esse reconhecimento, e hoje
somos um município que mesmo em momentos de crise as pessoas continuam a se mobilizar e o
Poder Público tem feito a sua parte apoiando, a exemplo do 2º Escuta Vagabundo, um evento de
som automotivo, ao qual tive a oportunidade de estar presente e abraçar os organizadores. Disse
que foi  um evento que teve um público bem maior  do que o ano passado,  e com certeza será
colocado no calendário de eventos como mais uma opção de lazer para a comunidade, pois como foi
dito pela vereadora Nora a nossa comunidade é plural e temos que procurar oportunizar as mais
diversas opções de lazer, no próximo mês teremos Também o 2º Motocapiva, e também neste final
de semana teve o Festival de Pandorgas, que foi um evento também organizado pela comunidade,
que não teve custo nenhum para o município, utilizando apenas a estrutura do Campo Municipal.
Finalizando  parabenizou  a  comunidade  que  tem  se  empenhado  na  organização  de  eventos  e
também ao Executivo  Municipal  que tem apoiado.  A seguir  o  vereador  MOISÉS PERES iniciou
parabenizando  a  todos  que  se  empenharam  na  organização  dos  vinte  anos  de  emancipação.
Também parabenizou a equipe “Escuta Vagabundo” pelo sucesso do evento na sua segunda edição.
Continuando convidou em nome de todos os membros da Igreja Adventista de Sétimo Dia, e também
do Clube dos Desbravadores de Capivari do Sul, Estrelas do Rei, para participarem do Campori, que
é um grande evento que ocorrerá nesse final de semana, no município, de trinta e um de outubro a
dois de novembro, no Parque de Eventos, onde a abertura oficial será na sexta-feira, às vinte horas,
no  Ginásio  de  Esportes  do  Município,  concluiu  o  Vereador.  A  seguir  o  vereador  ROBERTO
CAMARGO iniciou  parabenizando  ao  Poder  Executivo  pelas  festividades  do  aniversário  do
município.  Continuando  destacou  que  recebeu  das  mãos  do  Secretário  de  Educação  Mário  Oli
Pereira, o livro com o título Raízes, sendo que esse compõe e divulga várias famílias que fazem
parte dessa nossa grande Cidade, como o seu Zé mecânico, o seu Gumercindo, conhecido por todos
como o seu “Gomércio”, também a família da Vera Armesto, entre outras tantas. Destacou ainda o
que  a  sua  filha  Juliara  escreveu  onde  se  empenhou  para  transcrever  a  sua  caminhada  nesse
Município,  ao  qual  fez  um  breve  relato  sobre  a  sua  história.  Continuando  parabenizou  os
organizadores do Livro Raízes, o Executivo Municipal, na pessoa do Secretário de Educação e todos
aqueles que contribuíram para escrever o Livro. Continuando o Vereador se referiu à matéria do
Jornal do Comércio que fala sobre o Agronegócio, ao qual vem somar com o seu pronunciamento da
semana  passada  que  é  de  trazer  para  Capivari  do  Sul  o  título  de  capital  do  agronegócio,
acompanhando também, de a Terra de Giussepe Garibaldi.  A matéria do Jornal  traz na capa a
informação de que os Britânicos veem a oportunidade de parceria com produtor gaúcho, ao qual fez
a leitura da matéria para conhecimento de todos e teceu breves comentários sobre a situação da
agricultura na região. Encerrado o espaço da Ordem dia a PRESIDENTE deu início ao espaço das
EXPLICAÇÕES PESSOAIS  sendo que se pronunciaram respectivamente os vereadores Roberto
Camargo e Daniel Couto, sendo que ambos solicitaram o registro do seu pronunciamento em ata. O
vereador ROBERTO CAMARGO iniciou destacando a importância de Capivari do Sul receber o título
de Capital do Agronegócio, pois temos muitas empresas que vendem os seus produtos para a nossa
produção de arroz, mas atualmente também temos capacidade produzir outras culturas como a soja,
e que também se destaca e se adapta a nossa região,  também temos a pecuária e a madeira.
Continuando também destacou que ainda teremos a construção do Túnel Rio Grande São José do
Norte, que com certeza poderá ser realizada através das Parcerias Públicos Privadas, que segundo
o Vereador já foi sinalizado no Governo de Ivo Sartori a possibilidade de realização dessas parcerias
para a conservação de estradas e outras atividades. Finalizando destacou que a construção do túnel
será um divisor  de águas,  Capivari  do Sul  antes do túnel  e depois  do Túnel,  com certeza será
benéfico para o nosso Município. O vereador  DANIEL COUTO iniciou rendendo suas homenagens
ao  secretário  de  saúde,  Renato  Culau  Chaves  pelo  grande  trabalho  que  vem  realizando  na
Secretaria mesmo não sendo da área. Disse que mesmo não sendo da área tem feito um grande
esforço, pois existia a necessidade de realização de um trabalho de organização administrativa e
financeira na saúde, e ele aceitou esse desafio e tem se dedicado brilhantemente e tem dado grande
contribuição  na  parte  que  tem  um  vasto  conhecimento,  que  é  a  parte  contábil,  organizacional,
administrativa e recuperação de recursos. Disse que também rende suas homenagens a todos os



funcionários da Saúde, tanto os concursados como os contratados, que entenderam o apelo e tem
dado  o  suporte  necessário  para  o  secretário,  pois  é  uma  secretaria  extremamente  estressante
quanto às horas trabalhadas, condições de trabalho e a quantidade de problemas que se apresenta
durante o dia. Destacou ainda, que logo após o Secretário Renato assumir a Secretaria, também veio
a OSCIP’s, que veio para contribuir na resolução de muitos problemas que tínhamos na área da
saúde.  Salientou  que  é  notório  a  melhora  de  muitos  problemas,  inclusive  as  queixas  que  a
comunidade  trazia  foram na  sua  maioria  sanadas.  Sabemos  que  ainda  temos  alguns  pontos  a
evoluir, mas já tivemos um grande avanço, com relação a que já tivemos outrora. Disse ainda, que a
OSCIP’S é um órgão privado, porém de interesse público que tem o seu comando, ao qual agente
pensa que seja através de uma diretoria ou direção, pois não tenho conhecimento, mas agente preza
e solicita que a OSCIP’s faça suas contratações dos cargos que surgirem e for necessário para
atender comunidade, que seja observado o requisito técnico das contratações. Também solicitou que
esses contratados venham somar aos servidores concursados, que já prestam um trabalho atencioso
e cuidadoso aos munícipes, que esses contratados façam um bom trabalho sempre no intuito de
atender  aos  mais  idosos,  e  as  pessoas  que  tem  dificuldades  de  locomoção,  na  questão  do
transporte,  e  que  os  pacientes  sejam  deixados  nas  portas  dos  hospitais,  para  que  possamos
continuar  prestando  um  bom  serviço  do  município  como  é  prestado  históricamente  concluiu  o
Vereador.  A seguir  não  havendo  mais  quem  quisesse  se  pronunciar  a  PRESIDENTE declarou
encerrada a presente Sessão e convocou os vereadores para a próxima Sessão Ordinária a ser
realizada no dia três de novembro, às quinze horas.  E nada mais havendo a tratar, para que tudo
fique registrado, lavrou-se a presente ata que segue devidamente assinada.

                           Vereadora SANDRA CARDOSO   Vereador DANIEL COUTO
    Presidente                          1º Secretário

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


